

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIERCOLES 21 DE OCTUBRE DE 1903

NÚMERO 4 23

PAGES HERMANOS

SUCESORES

Especialidades de esta casa:—Cigarrillos Murias—Breva GALLITO—Cognac Renault—Manteca, MARIQUITA—Surtido completo en abarrotos, que es NUESTRO UNICO RAMO, lo que nos pone en condiciones de atenderlo bien.

Manuel Collado
Pedro Alvarado
Manuel Alvarado h.
PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.
DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Frente á las oficinas Judiciales.—
Antiguo Liceo de Costa Rica. Set. 4. 1m.

JOSÉ FERNANDEZ RODRIGUEZ,

propietario de "LA ARENA" situada en la esquina del Parque Morazán, y de la Cantina de la Estación, ofrece en ambos establecimientos sus servicios á su numerosa clientela. Octubre 20. 1m.

"La Pulpería del Carmen" y "El Aguila de Oro"

son sin duda alguna, los establecimientos mejor situados y mejor servidos de la capital. Una sola visita á ellos, oconvencerá al más incrédulo. Hay permanente y completo surtido, tanto en abarrotos como en licores. Todo nuevo y á precios equitativos. Especialidad en el famoso vino de mesa DOMAINE DE CATOY, y en los sabrosos y baratísimos cocktail nacionales al alcance de todos los bolsillos.

Esmero en el servicio y prontitud en el despacho!

TINTORERIA

AL LADO SUR DEL COLEGIO

DE SEÑORITAS

De

CARLOS PERALTA O.

Acabo de recibir un buen surtido de colores, finos, firmes y brillantes para pañolones, chales, rebosos y todo objeto de seda. Negro firme y brillante especial para seda y lana como trajes de señora y ropa de hombre etc.

Precios bajos al alcance de todos los pobres.

COMPANIA

de Agencias de
Costa Rica Limitada

PUNTARENAS, SAN JOSÉ, LIMON, SANTO DOMINGO DE SAN MATEO

LA reorganización de esta Compañía, que cuenta hoy con lanchas, remolcadores, bodegas y demás elementos indispensables, nos pone en actitud de prestar un pronto y expedito servicio para embarques, desembarques, y despacho de mercaderías en general, tanto en Puntarenas como en Limón. Pondremos especial cuidado á toda comisión que nos sea encomendada, tal como compra y venta de frutos, letras de cambio, movilización de fondos & &.

MANUEL BARAHONA,
GERENTE.

Octubre 3. 1m.

Buena Oportunidad

Se vende: Un despulpador completo para café tamaño B. de Gordon; tiene además como repuesto, un cilindro y dos camisas. Un clasificador para café en pergamino sistema Penny y Ca. que se adopta para arreglar el cilindro de modo que pueda obtenerse 1a. 2a. y 3a. Un malacate con su máquina de multiplicación. Dos teléfonos usados pero en buen estado. Una magnífica mula, de paso fino propia para señora por lo mansa. Para precios y condiciones informarán en la Tienda de Novedades de don Manuel Romero Peláez. Oct. 6. 15 v. alt.

El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Briceño

REDACTORES,

Leonidas Briceño, Segundo Ispizúa
Modesto Martínez

ADMINISTRADOR,

Abraham Madrigal J.

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
25 varas al Este de la Oficina Telefónica.

Avenida 5ª, Oeste

Teléfono N° 26

Bibliografía

Situación económica de Nicaragua

Folleto de don Pedro Rafael Cuadra, San Salvador, 15 de setiembre de 1903. — (Concluye.)

En otra parte del folleto afirma el señor Cuadra que para que el estado floreciente de un país americano sea infalible debe ser muy grande el saldo á favor de las exportaciones; mientras que las prósperas naciones de Europa siempre dan un saldo á favor de las importaciones, en comprobación de lo cual transcribe datos de los respectivos estadísticos de México é Inglaterra en lo que se refiere á la importación y exportación de ambos países.

Llamó la atención acerca de la precedente afirmación del señor Cuadra, quien se apoya en Stuart Mill, pues á cada paso se nos afirma en absoluto que para que prospere un pueblo es necesario que la exportación sea en él mayor que la importación. Resulta ahora que es necesario tomar en cuenta la producción manufacturera y la producción natural, sea esta agrícola ó mineral, para saber si un país gana ó pierde con su importación exceda á su exportación.

Refiriéndose á la depreciación del billete, tres por uno respecto á la moneda de plata, afirmó en unos artículos el señor Cuadra que ello se debía únicamente á que el Gobierno de Nicaragua abusa en la emisión de los billetes, y de ninguna manera á las revoluciones, como Ergónomo pretende, y en apoyo de su dicho cita nuevamente á Stuart Mill, quien así lo siente cuando afirma lo que sigue:

"Cuando los tenedores de papel moneda buscan el numerario metálico para hacer uso de su materia fundiéndolo, cuando ya no queda nada de aquél en circulación, esos metales suben y bajan de precio como las otras cosas, y si el de aquellos está sobre el precio de la moneda, si una onza de oro, por ejemplo, que produciría acuñada £ 3.17.10½ fuese vendida por £ 4.6.£ 5 en papel, el valor de la circulación estaría depreciado en ese exceso respecto al valor efectivo del metal. Por tanto, si la emisión de papel moneda inconvertible estuviera sujeta, como debería estarlo, á las leyes estrictas, una de éstas debería ser que cuando los metales preciosos suban sobre el papel moneda circulante, las emisiones deben restringirse hasta que ambos valores vuelvan á ponerse de acuerdo y entonces la circulación de papel moneda no tendría las fatales consecuencias que de otra manera le son inherentes... porque no hay modo de que una alza general y permanente de precios, ó sea la depreciación de la moneda, pueda beneficiar á nadie si no es á expensas de algún otro. La sustitución de papel por numerario metálico es ganancia nacional mientras no se pasa de sus justos límites, después de lo cual no es más que una de las tantas formas del Robo". (Pág. 334).

A esto agraga el señor Cuadra: No somos nosotros, es la ciencia la que califica tan duramente al Gobierno de Nicaragua.

Mas basta ya de folleto, lector amante de los escritos serios. Dale gracias á EL NOTICIERO por el trabajo que se toma al vulgarizar importantes principios de economía política, y condena conmigo, en el Gobierno panterista de Nicaragua más su criminal malicia, que su menosprecio á la experiencia y la crasa, la supina ignorancia de los hombres que lo forman.—OTONIEL RUZARDO.

Oficial

Se admite la renuncia presentada por don José Gallegos del cargo de inspector del internado del Liceo de Costa Rica y se nombra para que lo sustituya á don Elías Granados.

Recibimiento del Ministro de Costa Rica

El lunes 21 de los corrientes á las 3 p. m. fué recibido por el Excmo. Sr. Presidente de la República en audiencia pública y solemne, el Sr. D. Leonidas Pacheco, Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario del Gobierno de Costa Rica ante el Gobierno colombiano; se

cruzarón brillantes discursos, que indican la cordialidad y las buenas relaciones que existen entre las dos Repúblicas, y es seguro que el nuevo Ministro mantenga siempre firme esa cordialidad.—(De "El Correo Nacional" de Bogotá, Septiembre 24.)

Hallazgo de un esqueleto en las montañas de Tuis

Un anciano muerto en la montaña

Hace como unas dos semanas, fué encontrado en las montañas de Tuis, como á tres leguas del punto llamado Icotea, el esqueleto de un individuo.

El que lo encontró fué un cazador, quien dió parte del hallazgo al Agente de Policía de Tuis. El esqueleto fué trasladado por esta autoridad á Turrialba, donde lo examinó el médico del pueblo.

El esqueleto, según el examen del médico, resultó completo, sin que le faltara la parte más mínima.

La identificación del esqueleto

Se cree que el esqueleto era perteneciente á Juan Sanabria, de San Rafael de Cartago.

Este individuo, sea por su ancianidad ó por otra causa, no era persona muy equilibrada en sus facultades mentales. Se le notaba una inclinación excesiva al misticismo.

Llevado de su ardor religioso, se dirigió á los caseríos de Tuis, á enseñar la doctrina cristiana.

El que nos comunica estos informes, persona seria y de edad, no nos dijo el tiempo que Sanabria dedicó á catequizar á los habitantes de los caseríos de Tuis.

Lo que hace creer que el esqueleto pertenecía al individuo de que tratamos, es que al lado de los restos se hallaron los zapatos, un sombrero y un cuchillo despuntado. Estos objetos se ha demostrado que pertenecían al infeliz Sanabria.

No se halló ninguna otra prenda de vestir.

Más informes

El esqueleto, hace como unas dos semanas, fué trasladado á Cartago.

Es de creer que la autoridad respectiva esté practicando las diligencias del caso para esclarecer este misterioso hecho.

Se supone que Sanabria se perdió en las montañas de Tuis, que andaría por allí vagando más ó menos días, y que al fin, rendido de cansancio y de hambre, pereció solo en medio de aquellas soledades.

Esa suposición tiene fundamento si se atiende á que Sanabria era un anciano como de sesenta años, y por tanto falto de vigor físico para luchar contra la naturaleza.

El muerto tiene varios hermanos, llamados Juan, Pedro, Marcial y Ramón Sanabria.

DE PROVINCIAS

Puntarenas

18 de Octubre—La Compañía de vapores del Golfo de Nicoya ha recibido aviso de la casa A. D. Straus & Co., de Nueva York, de que se embarcó en el vapor "As-guranza" un lanchón. La misma casa anuncia que el 15 de este mes se embarcaría el vapor "Miravalles" y unas calderas para los viejos vaporcitos que en este puerto se están reconstruyendo; todo para la sociedad Barahona & Co., dueños de la empresa de vapores al principio citada.

—Se encuentra enferma en Esparta la apreciable señora doña Amelia de Alvarado.

—Han llegado, procedentes de la capital, don Francisco y don Carlos Huete y el doctor don Julio Borbón.—"El Pacífico".

Dulce Nombre de Cartago

16 de Octubre—Muy animado estuvo el turno celebrado el lunes próximo pasado. Los donativos fueron del cercano barrio de Concepción, los cuales fueron conducidos procesionalmente, presidiendo el desfile la imagen del Dulce Nombre, y acompañada de la filarmonía de ese lugar. Llegaron cuarenta carretadas de arena, dos novillos y demás objetos que excelentes resultados dieron.

La Junta Edificadora de este distrito, está sumamente agradecida con esos generosos vecinos y muy especialmente con el señor don Miguel Leiva, persona que hizo cuanto estuvo á su alcance porque el turno resultara espléndido.

El mismo día tuvo lugar la bendición y colocación de la primera piedra de nuestra soñada ermita.

Durante la ceremonia hubo la mayor solemnidad que el asunto exigía.

—En las escuelas del Hervidero se presentaron varios casos de viruela loca, pero aquí afortunadamente no se ha presentado ninguno, á pesar de formar parte del mismo barrio.

—Capido había sentado aquí sus reales, pues en los últimos meses se unieron en matrimonio más de quince parejas. Las últimas bodas celebradas fueron las de los señores don Jacinto Rojas con la señorita Pastora Garita y las de don Higinio Cerdas con la señorita Margarita Castillo. Aunque tarde deseamos que el ángel de la felicidad venga a morar en esos nuevos hogares.

—El seminarista don José María Solano pasó unos días de sus vacaciones en esta localidad, prestándonos su importante contingente en todos los actos concernientes a la construcción de la ermita y en los demás ejercicios piadosos.—El Corresponsal.

Facultad de Medicina

Antenoche celebró sesión la Junta de Gobierno de la Facultad de Medicina, y entre otros asuntos, llamó justamente la atención, el desarrollo que en determinadas épocas del año toma la fiebre tifoidea, la que aún considerándola endémica en esta localidad, precisa convenir en que tiene sus recrudescencias, cebándose principalmente en los jóvenes.

Hay algunas teorías que explican el origen de esa fiebre, pero, tomadas en cuenta ciertas circunstancias, se atribuye entre nosotros al bacilo de Eberth, al agua pésima que consumimos.

En ese concepto, la Facultad acordó que debía pasarse un oficio al señor Gobernador de esta Provincia, para que ordene la limpieza de los estanques de la cañería y que disponga la vigilancia de la acequia ó cauce que conduce el agua a los estanques, á fin de que en su curso no le caigan inmundicias.

Se dijo también que el señor Anderson tenía en San Pedro del Mojón una cría de cerdos, y que sería bueno que el Jefe de la Higiene se acercara por allí para que se enterase de si perjudica á la salubridad pública, ya por catar cerca de la rama del Tiribí que nos surte de agua, ya por ser un inmenso foco de infección.

Mas hallazgos de restos

Familias alarmadas

UN POLICIA QUE VE VISIONES

—NOTA DE UN JUEZ—

¡Asombro fenomenal!

Antier en la tarde, en el barrio de la Soledad, en las casas de propiedad de don Paulino Ardón, habitada una de ellas por la señora Dolores Cabrera, un niño que jugaba en uno de los patios del interior de la casa, encontró por casualidad un hueso.

Mostró el hallazgo á la señora Cabrera, y ésta, á pié juntillas, creyó que era de una persona humana.

No fué flojo el susto de la señora ante el fósil, tanto más cuanto que tenía noticias verdaderas de que en la misma aparecían espantos, por lo que algo raro debía de existir.

Inmediatamente dió parte del hecho al Juez del Crimen, y esta autoridad, en la misma tarde, fué á reconocer el hueso, junto con otros más que pudieron ser hallados sin mucho trabajo debajo del piso del último cuarto, que está en el fondo de la casa.

La familia que la habitaba se fué inmediatamente de ella y no quiso pasar la noche en medio de, al parecer, un cementerio.

Tenía motivos de sobra!

El policía que durante la noche hizo la guardia en aquella cuadra, asegura que oyó ruidos y vió salir luces de color azul, del interior de la casa.

Ayer el señor Jefe de Sanidad recibió la siguiente nota:

"Señor Jefe de Sanidad.—Presente.—Sirva se ordenar que un policía y dos peones de ese cuerpo, se constituyan inmediatamente en la casa propiedad de don Paulino Ardón, en la Soledad, y en la casa número 2, donde habita la señora Dolores Cabrera, para que excaven el último cuarto del fondo de la casa y extraigan los huesos que allí se encuentren.

De Ud. atto. S. S.—Cipriano Soto".

A las doce del día de ayer, cuando el Sol arroja sobre la Tierra sus rayos más luminosos, se constituyeron los policías de Higiene en el sitio indicado, armados de picos, palas y azadones para dar principio á la excavación.

La noticia del ignorado cementerio se propagó con rapidez en la vecindad, y más de 100 personas frente á la casa y como unas treinta en el interior, aguardaban impacientes el resultado de los trabajos.

Se dió principio á la excavación y ya hacía como media hora que estaban los trabajadores sacando más y más tierra, cuando de repente el asombro más grande se pintó en el rostro de todas las personas que tenían fija la mirada en el temeroso autor; y una sola exclamación de horror salió de todas las bocas, al ver que uno de los peones sacaba con las manos una calavera de burra muerta; y otro, media quijada de yegua... con patas de pollo frito.

La Alcaldía 3ª dictaminó que los temibles restos eran de res.

Cablegramas

Recibidos á las 2.30 p. m.

SERÁ VERDAD?

San Petersburgo, 19.—Anuncia un periódico que se publica en Puerto Dalmy que el ministro británico cerca del gobierno del Japón, sir Claudio Macdonal, se ha encargado de la mediación de las cuestiones pendientes entre el Japón y Rusia y ha obtenido el consentimiento del primero á las siguientes propuestas:

Rusia devolverá la Manchuria á China y las principales poblaciones de dicha provincia se abrirán al comercio extranjero. Rusia retirará todas sus fuerzas militares de Manchuria, con excepción de las guarniciones de los ferrocarriles. Renunciará también á las concesiones de

cortar madera en ambas riberas del río Yalú y Yoncampo. Todo el territorio sito al Sur del río Yalú se considerará como dentro de la esfera de la influencia del Japón.

EL REY DE BÉLGICA

Viena, 19.—El rey Leopoldo de Bélgica, quien durante estos días ha estado visitando al emperador Francisco José, partió con destino á Francia. El emperador le acompañó hasta la estación del ferrocarril.

LA REBELION MACEDONIA

Constantinopla, 19.—En el consejo de ministros que se reunió hoy, se acordó dedicar la suma de cincuenta mil libras turcas, para construir las aldeas y aliviar los sufrimientos de los aldeanos en Macedonia.

El viernes pasado, durante una audiencia, el Sultán manifestó que la rebelión está casi sofocada. El único punto donde la tropa turca encuentra resistencia es en Djumbala.

TERREMOTO EN PERSIA

Odisea, 19.—Se ha recibido aviso en ésta de que un terremoto que ocurrió en el distrito de Fursti, Persia, destruyó trece aldeas, matando á 240 personas y dejando desamparadas á cinco mil.

BUQUES BRITÁNICOS AVERIADOS

Ferrol, 19.—Hoy fueron traídos á este puerto á remolque los navios de guerra británicos "Prince George" y "Hannibal".

Los dos están averiados, de resultas de un choque que hubo durante los simulacros á la altura del cabo Finisterre.

GESTIONES FRACASADAS

Londres, 19.—Notician de Viena que el rey Leopoldo de Bélgica tuvo una fría recepción en aquella capital. Celebró una conferencia con el conde Goluchawski, quien le manifestó que el emperador Francisco José no podía encargarse del arbitraje en la cuestión del Estado Libre del Congo.

Se susurra que Leopoldo trata de obtener el apoyo del gobierno de los Estados Unidos contra Inglaterra, no obstante que el Conde Goluchawski le aconsejó que sometiera el caso al tribunal de La Haya.

NOTICIAS DE COLOMBIA

Panamá, 19.—Con fecha 18 avisan de Bogotá que los siguientes son los miembros de la mesa directiva del Congreso y del Senado: José M. Uricoechea, Presidente, Rodolfo y Próspero Márquez, Vice-Presidentes de la Cámara de Diputados, Augusto N. Samper, Presidente, y Abraham Aparicio y Emilio Ferrer, Vice-Presidentes.

Marroquín ha enviado otro Mensaje al Congreso, fijando definitivamente el 31 del mes en curso para la clausura de las sesiones del Congreso.

Separadamente recomienda á los señores representantes la cuestión canalera.

EL JAPÓN Y SU POLÍTICA

Yokohama, 19.—Paralizadas están otra vez las negociaciones entre el Japón y Rusia.

Dudosa se cree la aprobación de todo el país á las miras del Marqués de Ito, relativas á la ocupación militar de Manchuria, pero al mismo tiempo se cree que es suficientemente fuerte para llevar á cabo su política, debido á su insistencia acerca de las demás condiciones en el mantenimiento de la seguridad de Corea y el comercio libre en Manchuria.

Recibidos á las 7.15 de la noche

MAYORDOMO DEL PAPA

Roma, 19.—Monseñor Bioletti ha sido nombrado mayordomo del Papa.

CARNEGI EN IRLANDA

Dublin, 20.—Hoy se presentó "La Libertad" de Warterfor á Mr. Andrés Carnegi. En un corto discurso que pronunció, dando las gracias á la municipalidad por el honor que le hacía Mr. Carnegi, tribuló elogios á los millares de operarios irlandeses que tiene empleados en los Estados Unidos.

OTRO ENSAYO DE DUMONT

París, 19.—Mr. Bryan, ministro americano cerca del gobierno de Portugal, acompañó á Mr. Santos Dumont en una excursión aérea que hizo esta tarde en el globo número 10. El ensayo lo presenciaron un número considerable de americanos y españoles que están interesados en la ciencia de la navegación aérea.

DE POLITICA

Londres, 20.—Mr. John Morly volvió esta noche á la vida de la política activa, ocupando su lugar en las filas de los que se están batiendo contra la política fiscal de Mr. Chamberlain.

PROVEYÉNDOSE DE CARBÓN

Londres, 20.—Anuncia el "Daily Mail" que desde el 17 del presente se han arrendado ocho vapores para llevar carbón del Reino Unido á Puerto Arturo, Vladivostock y el Japón. Con este motivo los flotas han subido tres chelines por tonelada.

MOVIMIENTO DE LAS ESCUADRAS RUSA Y JAPONESA

Pekin, 20.—Desde que se efectuaron los simulacros, la mayor parte de la flota rusa ha zarpado de Puerto Arturo.

Se ignora su destino, pero se cree que algunos de los navios están vigilando á Masanpho.

Los navios japoneses zarparon, se supone que con dirección á Sascho, Japón.

MAS TROPA RUSA

San Petersburgo, 20.—Se susurra que hace poco el Czar telegrafió al almirante Alexieff diciéndole que hay que sortener los intereses rusos, si fuere necesario, con la fuerza de las armas.

El virey le contestó pidiéndole 50,000 hombres de tropa adicionales.

PARLAMENTO NORUEGO

Cristiania, 19.—El rey Oscar abrió hoy las sesiones de Storting. Manifestó en su mensaje que se han entablado negociaciones con varias potencias para el arreglo de tratados de arbitraje. También expresó la esperanza de establecer pronto un servicio consular independiente del de Suecia.

LIMITES CON ALASKA

Londres, 19.—El fallo de la comisión delimitadora de Alaska, que favorece los reclamos de los Estados Unidos, excepto en lo que se relaciona con el canal de Plostland, se hará público mañana, pues se está redactando. La comisión celebró hoy una sesión.

LA SITUACION EN CUBA

Londres, 19.—La reunión de los tenedores de bonos del Ferrocarril Occidental de Cuba, Mr. J. W. Fold, dió testimonio de la muy satisfactoria mejora que han experimentado los asuntos de la isla, lo cual se debe á la sabia administración del Presidente Palma y de su gabinete. Agregó que es maravilloso observar la prontitud con que el pueblo se ha habituado con el nuevo sistema de gobierno y el contento que existe por donde quiera.

EL NUEVO SECRETARIO DEL PAPA

Roma, 19.—Se ha confirmado oficialmente el nombramiento de Monseñor Merry del Val para el puesto de Secretario de Estado del Papa.

RUSOS Y AMERICANOS

Chefú, 19.—Los rusos se muestran muy indignados con los americanos por haber celebrado un tratado para la apertura de Mukeden al comercio del mundo. Aseguran que el Gobierno de San Petersburgo hará una protesta y que jamás se verificará la apertura de dicho puerto.

ACTITUD DE LOS RUSOS

Chefú, 19.—La flota rusa ha regresado de Daltw.

La guarnición de ese puerto asciende á veinte mil hombres y se están construyendo cuarteles, con operarios chinos, para acomodar diez mil hombres más.

Se dice que el Almirante Alexieff ha dicho: "No evacuaremos la Manchuria. Los chinos no nos lo exigen, ¡qué derecho tienen los japoneses para obligarnos á ello?"

AVISOS DEL DIA

UN BUEN PIANO

Se toma en alquiler. Dirigirse á EL NOTICIERO para Informes. Octubre 21. 3 v.

DURANTE LA AUSENCIA

de mi hermano el Licenciado don Leonidas Pacheco C., tengo su poder Alberto Pacheco C. 21 de Octubre. 5 v.

UNA VACA

Dará una buena gratificación á quien me dé razón del paradero ó me presente una vaca mía que desapareció de la Sabana, hará como tres días. El animal es de color achotillo, con un lucero en la frente, cachos al tiro y cortos. Se me puede encontrar en Matarredonda y el Agente de Policía del distrito puede dar señas de mi vivienda. Ricardo Chacón. Octubre 21. 2 v

AVISOS ANTERIORES

UNA CASITA

Se necesita una casita para una familia pequeña, extranjera, en un punto céntrico de la ciudad. Dirigirse á la casilla n° 351. Octubre 20. 3 v.

SE VENDE

una Tienda de Campaña enteramente nueva, grande, de material superior, se vende barata. Por ausentarse del país el dueño, desea realizarla en esta misma semana. Informarán en esta Oficina. Octubre 20. 3 v.

UNA GRATIFICACION

se dará á la persona que presente en esta oficina un alfiler de corbata, que e- una perla, rodeada de pequeños diamantes.—Octubre 17.—3 v

1,000 COLONES

al 1 y medio por ciento y con garantía hipotecaria se dan por algún tiempo. Informarán en esta Redacción. 18 de Octubre. 3 v.

UNA BUENA RENTA

se consigue comprando dos casas de habitación con tigua, que forman una sola finca. Calle central Norte. Producen de alquiler mensual, 75 y 40 colones ó sean 115 colones. Se venden por diez mil colones. Sólo se exige 2,000 colones de presente, y el resto se deja al uno por ciento mensual. Entenderse con Miguel Macaya. San José, 18 de Octubre. 12 v.

NECESITO

de diez mil á doce mil colones á interés. Doy primera hipoteca sobre una finca que estuvo valorada en cincuenta mil colones, que abandonada se pagó por ella, hace tres años, diez y seis mil colones y desde entonces, se le han hecho mejoras de consideración, entre ellas un beneficio de café que costó treinta y cuatro mil colones. Está situada á 600 varas del Parque Central de esta ciudad. José Figueredo. Alajuela, Octubre 3.

OTRO AVISO MAS DETALLADO

Se vende una de las mejores haciendas de ganado, en el alto de Torrialba, y la cual perteneció á don Juan Vicente Gutiérrez. Mide, más ó menos, 500 manzanas de terreno, la mitad de buenos potreros, divididos en seis departamentos, con buenas aguas, y la otra mitad de montañas con abundantes cedros. Por estar la finca rodeada de ríos, las cercas son naturales. Hay buena casa de habitación, de alto, toda de cedro, casas para peones, y un galerón con trapiche de hierro, un cañal y un pequeño cultivo de café y plátanos. El clima es variado, habiendo lugares fríos. La casa principal está colocada á una altura de 3,750 pies sobre el nivel del mar.

Tiene una entrada por la vereda de Fuentes, que se comunica con la población de Santa Cruz, que está inmediata á la finca. En la vecindad, todas las fincas son de ganado, y valiosas, como las de don Franc? Peralta, don Federico Peralta, don Mauricio Nauté, don Franc? Carazo, don Mariano Carazo, señores Troyo, don Guillermo Tinoco, don Marcos Vargas, don Luis Fernández, y otros más. Hubo un tiempo que por esta finca se ofreció... \$ 60,000 al contado. Hoy se vende por \$ 16,000 al contado, ó \$ 6,000 al contado, y el resto á plazos reconociendo el 1 ojo mensual.

También se vende el que compre la finca, si lo desea, todo el ganado que hoy contiene. Miguel Macaya. San José, 10 de Octubre de 1903. 6 v.

AVISO

Desde esta fecha he conferido al señor Guillermo Castro Lee, Poder generalísimo Manuel Castro.—Matina, 18 de Octubre. 6 v.

DESEO COMPRAR

un establecimiento que tenga taquilla, en buen punto en esta ciudad, provincia ó campos. Para más informes en esta Redacción. 18 de Octubre. 3 v.

MOVIMIENTO DIARIO

Documentos defectuosos

en el Partido de San José, cuyo despacho va al día 17 del corriente.

Rafael Fernández Escalante, Ignacio Blanco Gutiérrez, Jesús Guerrero, á sp., José Cipriano Fuentes Soto, Francisca Durán Durán, Rafaela Vargas Umaña, José Cipriano Fuentes Soto, José Joaquín Trejos Fernández, Miguel Flores Fernández, Leonor Chanto Amador y otro.

Movimiento marítimo

Limón, 19.—El sábado á las 8.20 p. m. zarpó con destino á New Orleans el vapor noruego "Tauton", de 836 toneladas, Capitán Ellefsen y 22 tripulantes. Sin pasajeros. Carga: 22,000 racimos de bananos. Correspondencia: 6 sacos. Despachado por la United Fruit.

Sala 2ª de apelaciones

Octubre 19.—En la causa seguida contra Juan Alvarado Mata y José Martínez Jiménez, por depósito de aguardiente clandestino, se aprobó el auto de sobreseimiento dictado por el Juez de lo Contencioso Administrativo á las 9 a. m. de setiembre último.

—En la causa seguida contra Vicente Cambronero y Julio Hernández Moya por depósito de aguardiente clandestino, se revocó el auto dictado por el Juez de lo Contencioso Administrativo á las 3 p. m. del 30 de setiembre último en cuanto se refiere á Julio Hernández Moya.

—Se sobreseyó en la sumaria seguida contra el ex-Juez del Crimen de Limón, Lic. don José Mª Zeledón Jiménez, como inculcado de ciertas irregularidades que se dice cometió en la mortuoria de Julián Llerena.

—Se declaró que la Sala no puede resolver ahora una solicitud de don Manuel Serrano, fiador de haz de Carmen Alvarado.

—Se sobreseyó en la sumaria seguida contra el señor Juez 2º del Crimen de esta provincia, Lic. don Luis Castro Saborío, inculcado del delito de prisión arbitraria en perjuicio de Isidro Cerdas Mora.

Movimiento de Cárcel

Entraron: Procopio Cabezas y Eusebio Alvarez Artavia por depósito de aguardiente clandestino, á la orden del Juez de lo Contencioso.

Bautizos

Parroquia de la Merced—Santana Guillermo, hijo legítimo de Clemente Vindas y María Gómez.

Vistas

Jueves, 22—Sala de Casación—Federico Novos contra Julio Carmil, criminal, á las 2 p. m. Sala Segunda—Eduardo Giolet Airland, fraude ó estafa, 1 p. m.

Sala primera—E Challe contra Augusto Flacheba, 1 p. m.

CRONICA

Los estudiantes de Costa Rica

Ayer á las cinco y media p. m. en medio de selecta y numerosa concurrencia ingresaron á la metrópoli los estimables caballeros don Guillermo Vargas, Isaac Zúñiga Montúfar y Aquiles Bonilla, delegados del gremio de estudiantes costarricenses al Congreso que se reunirá en la capital el 15 del corriente.

Todos los alumnos del Instituto, del Colegio Mercantil y de otros centros, fueron á encontrarlos y los acompañaron hasta el Hotel León de Oro en medio de los acordes de la banda marcial.

"La Voz del Pueblo," en representación de la legendaria metrópoli, en donde fué educado el eminente estadista doctor don José Mª Castro, envía á los delegados costarricenses su más sincera y cariñosa enhorabuena.—(De "La Voz del Pueblo," de León, octubre 4.)

Baile

Para celebrar el día de su santo, la señorita María Teresa Ramírez dió un buen baile de confianza, el día jueves en la noche. Un grupo de simpáticas señoritas componían la fiesta. Entre

ellas conocimos á Delia y Josefina Pacheco, Leticia Fonseca, Dolores é Isabel Pastor, Flavia, Rafaela y Telma Royo, Carlota Fumero, Amanda García, Edelmira Sanabria, Otilia y María Córdova, María Teresa y Elisa Ramírez, Adelia y Paz Bermúdez. Tanto las señoritas como los jóvenes fueron muy bien atendidos.

Tranvías

Varias personas se nos han quejado del mal servicio de los tranvías en la tarde en que se verificó el entierro del malogrado joven Arturo Castro. Uno de ellos demoró, desde el Cementerio á la estación, sesenta y seis minutos, una hora y seis minutos. Un pasajero tuvo la curiosidad de fijarse en ello, reloj en mano.

Escuela mixta

La Municipalidad de Desamparados ha acordado elevar al Poder Ejecutivo un memorial de los vecinos del distrito de Bustamante, de aquella jurisdicción, encaminado á solicitar la creación de una escuela mixta en dicho lugar, fundándose en la distancia que los separa de la escuela de los Frailes.

Arancel de Aduana

Un respetable comerciante de la capital nos decía antier:

He recibido encargo de una importante casa de comercio de Europa de enviar un ejemplar del Arancel de Aduana vigente. Pero no podré satisfacer tal deseo, porque, aunque parece extraño, no lo hay. Sólo he conseguido este ejemplar, y nos mostró uno del año 1894; pero cómo conseguir una edición de uno de estos últimos años? Esto da vergüenza y no se explica tal descuido.

Trasladamos la queja al señor ministro de Hacienda.

Choque

Antier hubo un choque en la línea camino de la Sabana entre dos tranvías. En un desvío que existe por allí, permanece un carro de costumbre. Varios chiquillos lo arrastraron fuera del desvío y otro carro que venía no lo notó, produciéndose la colisión. Uno de los carros sufrió serias averías, pero, felizmente, no ocurrió desgracia personal alguna, á pesar de que iban en el carro varios chiquillos.

Trasferido

Con motivo de continuar delicada de salud la tiple Lasauca, se ha trasferido la función á beneficio de la Dolorosa, anunciada para el 24 del presente mes.

Duelo

El entierro del joven don Arturo Castro fallecido en la mañana de antier, resultó una verdadera manifestación social de duelo. Lo más distinguido de nuestra sociedad concurrió, á pesar de que el tiempo amenazaba lluvia.

Nosotros cumplimos también con el deber de presentar al Licenciado don Gerardo Castro y á su afilida familia nuestro más sentido pésame.

Navaja

Según nos informan, antier á las 4 p. m. fue atacado, navaja en mano, don Pedro Muñoz por un barbero suyo.

La policía puso fin á la gresca.

Señor Redactor de "El Noticiero."

En el número 417 de fecha de antier, de su estimable Diario, aparece un suelto con el mote "Adelantamos" y en el cual se da cuenta de que el jovencito Otoniel Roldán, pretendió cambiar un billete falso de la Lotería. Como este niño carga indebidamente el apellido de Roldán, puesto que es hijo natural, suplico á U. hacer constar que el verdadero apellido de ese jovencito es Otoniel Maroto.—Soy de U. atto y S. S.,—Rafael Roldán.—Cartago, 14 de Octubre de 1903.

Cosecha de café

Nos escribe un suscriptor de San Jerónimo:

"Se aproxima la cosecha de café. Como de costumbre, los beneficiadores dirán que lo pagan al "precio corriente;" y después, cuando tengan todo el grano en su poder, salen pagando el precio que á bien tengan.

"El periódico de usted tiene hoy gran circulación, es buscado y leído con gusto en todas partes. Usted, pues, está llamado á despertar al pueblo del indiferentismo con que vemos nuestros intereses. Usted, con su pluma, puede sembrar la semilla de un cambio en la suerte del pobre agricultor. Puede usted, pues, hacerle comprender que nos engañan como á gentes escasas de experiencia; y en fin puede usted hacer mucho por acabar con la rutina del "precio corriente," establecido tratándose del café.

"Esta idea la tuve leyendo el artículo sobre Banco Hipotecario.—C. Martínez."

Diremos á nuestro suscriptor de San Jerónimo que la prensa entre nosotros, por desgracia, desatiende los asuntos económicos por los políticos, y que no se nos ha hecho caso cuando hemos tratado de nuestra situación económica. Pero ya llegaremos allá.

Obsequio

En la sesión de antenoche de la Liga de Obreros, se acordó, entre otras cosas, nombrar una comisión para que le regale un bastón con puño de plata y su monograma, al señor don J. J. Vargas, en gratitud de los buenos é importantes servicios prestados á La Liga.

Juez de Paz

Sería bueno que la autoridad respectiva le tirara de las riendas á un Juez de Paz que vive en el barrio de la Dolorosa, que además de andar siempre "pegado", se pasa haciendo alarde de su autoridad. Antier nada menos, frente á la pulpería "La Verbena", por la Puebla, andaba bien bolo, haciendo el gran escándalo.

Los vecinos ya no pueden soportar al tal sujeto, y lo bueno es, que no es la primera vez que este mismo individuo comete esos escándalos, pues en este mismo diario se dió cuenta no hace mucho de otro que hizo también por el lado del Rastro. Llamamos la atención á quien corresponda.

Batería

De la pulpería de don Benjamín Fernández, Cuesta de Moras, al medio día de ayer, un joven se llevó un par de medias y un cepillo.

Nuevos buzones

Ayer llegaron á la Dirección General de Correos unos buzones de hierro, de calidad inmejorable, los cuales sustituirán á los viejos en servicio aún. Algunos de éstos serán enviados á provincias.

Defensor

Defensor de oficio de José Araya, el que vilmente cometió un ultraje sin nombre contra la niñita Witrago, fué nombrado el Pasante en Leyes don Francisco Rojas Flores. Este se excusará.

La Facultad

de Medicina acordó dar el pésame á la viuda del doctor Flores y al hermano del doctor, don Manuel Flores, y comisión al efecto á los doctores Marcos Zúñiga, M. Rodríguez y Policarpo Trejos.

Escandalosa

José J. Alcázar nos manifiesta que en el alto de Cuesta de Moras habita una mujer de mala vida que no da buen ejemplo.—A la tal la llaman la Nazareno.

Sesión ordinaria

celebrada por la Facultad de Medicina á las 8 p. m. del 10 del presente con asistencia del Presidente P. J. Valverde y doctores Rucavado, Fonseca Calvo y Zúñiga.

—La Junta unánimemente acordó aprobar y adherirse á las disposiciones que con motivo de la muerte del doctor Juan J. Flores dictaron el señor Presidente y el Secretario así:

1º—Invitar á los señores médicos á las exequias que se verificaron en la ciudad de Heredia.

2º—Comisionar al doctor Rafael Calderón Muñoz para que en nombre de la Facultad de Medicina pronuncie una oración fúnebre.

3º—Enviar una corona con esta inscripción: "La Facultad de Medicina al doctor Juan J. Flores."

—A moción del doctor Marcos Zúñiga se acordó aprobar la segunda parte de la obra "Lecciones del 1º y 2º curso de obstetricia por el doctor Francisco J. Rucavado y adoptada como texto del 2º curso de la Escuela de Obstetricia y enviar al doctor Rucavado una comunicación dándole las gracias por labor tan útil.

—Se comisionó á los doctores Jenaro Rucavado y Pánfilo J. Valverde para que vieran dictamen en la causa que se le sigue á Julio Zamora por lesiones á Julio Umaña.

—Se leyó un telegrama de Las Juntas del doctor Velásquez, dirigido al Fiscal de la Facultad don Moisés Castro, en el cual le pregunta si los señores Ricardo González Veranez y Juan Arroyo, están autorizados para vender drogas peligrosas y despachar recetas de ellos mismos. La Facultad acordó: que no estando incorporados y que en vista de que González ha sido acusado otras veces, que se proceda á la captura de dichos individuos.

— Se acordó también ordenar la captura de un curandero de Juan Viñas de apellido Elizondo.

—Se leyeron dos oficios de los Gobernadores de Puntarenas y Limón, dirigidos al Presidente de la Facultad, en los cuales avisan que ya han tomado las medidas del caso, á fin de que en los botiquines y boticas no se venda la "ergotina."

Socios

En la última sesión que celebró la Liga de Obreros fueron aceptados siete nuevos socios.

Escándalos

Los hay muy á menudo en una hostería donde comen unos soldados, frente á la caballeriza de Adolfo Sáenz.

Generalmente los soldados que llegan allí sacan sus sables y se ponen á jugar florete con ellas, metiendo de ese modo el gran escándalo.

Llamamos la atención seriamente al jefe de esas gentes, para que evite en lo sucesivo semejantes abusos que desdichan mucho de la disciplina militar.

Notas personales

Nuestro amigo el conocido relojero don Alcides Chappate llegó ayer procedente de Europa á Puerto Limón. Esta tarde llegará á esta capital.

—Procedente de Grecia llegó ayer tarde el Dr. Francisco Segreda. Hoy á las 8 a. m. regresará.

—Emilse simpática chiquitina de nuestro amigo don Espíritu Morales, celebró anteayer su cumpleaños con una simpática fiesta en su casa, á la cual invitó á sus amiguitas.

—Gravemente enfermo, atacado de tifoidea, se haya el hijo de doña Lorenza Meza.

—Enfermo de cuidado se encuentra don Manuel Antonio Gallegos.

—Se encuentra atacada de fiebre amarilla la señora doña Mariana Escalante de Durán.

—Ayer tarde regresó de su viaje á Puntarenas nuestro amigo don Chico Huete.

—Se halla en ésta, procedente de Las Cañas don Víctor Elías Cerdas, amigo nuestro.

—Procedente de Atenas se haya en ésta don Miguel Rodríguez.

Reunión

Esta noche á las 7 y media habrá reunión del Club de la Juventud en el local de la Liga de Obreros. Los secretarios suplican la asistencia de todos los socios.

Paseo

Hoy á las 7 de la mañana saldrán todos los alumnos del Liceo de Costa Rica en cuerpo, á hacer un corto paseo á la Sabana. Regresarán á las 10 p. m.

Afortunados

Los señores Robles pagaron ayer dos dieciséis avos de número de la lotería mexicana. Dos negritos de la línea fueron los afortunados.

Correo

Mañana á las 7 a. m. se despachará correo para Europa y Nueva York, vía Nueva Orleans.

Recreos

Sabemos que los recreos de la escuela de niños que está situada en el local de "La Arena" y de la cual es directora la señorita Mercedes Solera, se efectúan en la calle, pudiendo ser, como nos parece más propio, en el parquecito que está frente á dicha escuela, pues fuera de ser lugar más apropiado é higiénico, no está tan expuesto á que á los niños les suceda una desgracia, como lo están en esa calle por donde pasan á cada rato tantos vehículos.

Nos parece que con solo una orden se podría remediar ese inconveniente, que de un momento á otro puede traer graves consecuencias.

No es cierto

que el Banco de Costa Rica tenga fondos para devolver á los accionistas de la Compañía Colonial de Préstamos y depósitos, lo que pagaron.

Es verdad que de la Habana han escrito manifestando deseos de arreglar el asunto, pero ni han llegado á tomar una decisión sobre el particular, ni se ha hecho remesa de dinero de ninguna clase.

Cura desterrado

El Padre Leiva, que ha llegado últimamente de Nicaragua, en calidad de desterrado político, ha sido nombrado Capellán del Hospicio de Huérfanos. Se ha hecho ya cargo de su puesto.

Tifoidea

El doctor Toledo nos manifestó en la mañana de ayer que los casos de tifoidea no eran en tan gran número como nosotros habíamos afirmado. El doctor

nos ofreció traer el número aproximado, pero todavía estamos esperando el cumplimiento de la promesa.

Buena medida

Al Médico del Pueblo de Grecia se le ha aumentado su sueldo en setenta y cinco colones, obligándole á hacer visitas al cantón de Poás.

Grecia

El Jefe Político de ese lugar ha pedido permiso por seis meses para ausentarse del puesto.

SERVICIO DE LA NOCHE

Socios admitidos en la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida en sesión de anoche:

Manuel Dobles Sáenz. Rosario Segreda de Dobles. Lisímaco Vargas Jara. Jorge Arturo Arrillaga Roqué. Pacífica Chaverri de Martínez.

COMUNICADOS

Las elecciones para diputado

Comienza á agitarse en esta comarca la elección para diputado; y todo hace creer que la lucha será encarnizada. El elemento que en otro tiempo se denominaba civilista, pretende hacer triunfar la candidatura del señor don Clodomiro Figueroa. El verdadero partido republicano y q' hoy lleva el nombre de nacionalista, contesta con empeño al señor Figueroa, por cuanto no es para la localidad persona grata. Está muy reciente aún la época de la reelección, en la que tan importante papel le cupo desempeñar al señor Figueroa, como Gobernador; y los buenos patriotas no olvidan los ultrajes de que fueron víctimas en aquel entonces, por parte de las autoridades, tan sólo para hacer triunfar una candidatura, que era rechazada por la gran mayoría de esta población; y ese es el premio que los porteños le tienen preparado al hombre funesto del 98!! Nos resistimos á creer que los Céspedes, los Bonilla, los Canessa, los Pantoja y tantas otras víctimas de la arbitrariedad de don Clodomiro, olviden tan pronto aquellos ultrajes y cooperen á premiarle. En lo social como en lo político debe haber sanción moral. Por eso somos francos opositores á la candidatura que el civilismo nos quiere imponer.

Aparte de estas consideraciones tiene el señor Figueroa el inconveniente, para nosotros, de no ser costarricense.

Hoy nos imponen á un colombiano, mañana será á un nicaraguense. No nos dejemos engañar tan tristemente y depositemos nuestros votos por una persona digna bajo todos conceptos.—Puntarenas, Octubre 18.—UNOS ELECTORES.

Señor Gobernador de

la provincia de San José

Señor:—Los vecinos de este pueblo que sabemos apreciar la honradez y buena conducta de nuestro actual Agente de Policía en el desempeño de sus funciones; vemos con gran pena un remitido en EL NOTICIERO n.º 420, del 17 del presente mes, en el que dicen "Unos vecinos" que ven con gran disgusto la presencia de nuestra primera autoridad en el puesto que ocupa.

Señor: le suplicamos no dé oído á dicho remitido porque muchos lo hacen por venganza de algún cumplimiento que se haya hecho con ellos, y otros talvez por aspirantes al puesto de Agente de Policía. Desearíamos, señor Gobernador, que si usted lo tiene á bien, llame uno por uno á los que firmaron el remitido á que venimos haciendo referencia para que ante usted expongan los motivos que tuvieron para proceder del modo que lo hicieron, y así usted se convencerá si tienen motivos suficientes para desprestigiar así á una autoridad q' ha cumplido fielmente con su obligación en el cargo que desempeña, así es que quedamos aguardando ver el curso que tome este asunto para desmentir en lo sucesivo cualquier informe que en contra de nuestro Agente de Policía venga, á no ser que prueben cualquier dicho que contra nuestra autoridad puedan publicar.

Somos del señor Gobernador con toda consideración y respeto sus Attos. y S. Sra.—OTROS VECINOS.—Zapote, Octubre 19 de 1903.

Más del Zapote

Señor Gobernador de la Provincia de San José.

Señor:

Hemos sabido que el señor Jenaro Guevara ha presentado su renuncia del puesto de miembro de la Junta de Educación de este distrito, le suplicamos encarecidamente que se le acepte porque ese señor está procesado ante el Juzgado 2º del Crimen por haber herido á una mujer. UNOS VECINOS.—Zapote, Octubre 20 de 1903.

Los infrascritos.

únicos contratistas para la extracción de excusados, hacemos constar:

Que no hemos sido nunca obligados á pagar á los policías de higiene el 10 ó 15 ojo sobre el valor de las extracciones de excusados. Asimismo aseguramos no haber firmado ningún escrito encaminado á hacer que se nos quite una obligación, que no tenemos.

Hacemos esta aclaración en virtud de haber aparecido una gaceta en EL NOTICIERO del 18 del corriente, referente á ese asunto.—San José, 17 de octubre de 1903.—Rogado de Macedonio Carvajal, C. C. Cartin. R.—Rogado de Francisco Ramírez, Tobías Artavia V.—Rogado de Manuel Obando, P. González.—José María Agüero.

LINEA

Hamburguesa-Americana

SERVICIO ATLAS

Me permito llamar la atención de los señores viajeros á los siguientes reglamentos del Servicio de Sanidad Marítimo de los Estados Unidos que serán estrictamente observados hasta el mes de Noviembre. Todos los pasajeros deben traer un certificado del Cónsul de los Estados Unidos ó de un médico del lugar en donde residen, de q' no han estado en lugar infestado durante los últimos 5 días antes de embarcarse. Los pasajeros serán examinados en ésta por el Médico de Sanidad de los Estados Unidos en la bodega del Gobierno, donde se registrarán los equipajes, y deben pasar enseguida a bordo del vapor y no se les permite salir otra vez á tierra.—**LOUIS WICHMANN, AGENTE.** San José, Mayo 14 de 1903. 6 m.

Línea Hamburguesa Americana

Los vapores de esta Línea salen de Limón aproximadamente el 4 y 18 de cada mes, ofreciendo así muy buena oportunidad de llevar café para Havre, Hamburgo y Bremen sin trasbordo. Los embarcadores por esta Línea se servirán poner en las guías del Ferrocarril: "Por vapor Hamburgues directo." **LOUIS WICHMANN, Agente.** Limón, 7 de octubre de 1903 3 m.

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

SERVICIO ATLAS

Los vapores "Siberia" y "Sarnia" de 3,500 toneladas, serán puestos al servicio directo entre Nueva York y Limón en el mes de Noviembre próximo. Esta línea estará por consiguiente, en mejor capacidad de ofrecer mayores facilidades y de atender debidamente á todos los embarques de café. El café de Costa Rica siempre tendrá cierto espacio reservado, semanalmente en los vapores de esta compañía. Me permito recordar á los embarcadores se sirvan poner siempre en las guías del Ferrocarril: "por Vapor Atlas". **LOUIS WICHMANN, Agente.** Limón, 7 de octubre de 1903. 3 m.

The Central América Engineering Co.

Ingenieros Contratistas

Oficina bajos de la Red Telefónica Correo, apartado N° 537. Se encarga del completo equipo é instalación de plantas para luz eléctrica, tranvías y fuerza motriz. Se venden dinamos, motores y materiales eléctricos.—**J. E. ALLEN, Director.**

Baratillo

Liquidación final en el Bazar de San José del ramo de telas paratrajes de señora, Enejes, Adornos, Corsets, Ropa interior, Chales, Medias etc. etc. La realización á precios reducidos y al contado concluirá el día último de octubre. Setiembre 26.

FUCIGNA Y PORTUGUEZ,

los marmolistas que tienen sus talleres cerca del Panteón han hecho una sociedad y se proponen monopolizar todos los trabajos, porque nadie los hará ni tan bonitos, ni tan baratos como ellos. Acudid y lo veréis. Octubre, 18.—14v.

Despacho Dental

Eléctrico Moderno

Tengo el honor de anunciar á mi clientela y al público en general que he vuelto a ábrim despacho dental con una nueva instalación eléctrica y los más modernos instrumentos y materiales que me han recomendado los mejores dentistas de New York, Chicago y Philadelphia.

Hago toda clase de coronas, puentes, calzas de porcelana, (sistema muy nuevo y que da buen resultado).

DENTADURAS MUY ARTISTICAS

PRECIOS RAZONABLES

Dr. MAXIMILIANO FISCHER
100 varas al Norte del Telégrafo

28 de enero 1903

Dr. Gerardo Echeverría y Aguilar
ABOGADO Y NOTARIO
Attorney at Law & Notary Public.
English Spoken
Séptima Avenida Oeste N° 163.
San José, de Costa Rica

DENTISTAS AMERICANOS

Dr. E. A. Friis de la Universidad de Chicago
Dr. Felipe Galleros de la Universidad de Michigan

Ejecutan toda clase de trabajos concernientes á su profesión con exactitud y rapidez, pues su oficina cuenta con doble número de aparatos é instrumentos de los más modernos.—La oficina está convenientemente situada frente al Parque Central en a casa contigua á la Botica Francesa.

ESPECIALIDAD EN TRABAJOS DE ORO.
—EXTRACCIONES SIN DOLOR—
Horas de despacho de 8 a. m. á 5 p. m.—Junio 26

JARDINERIA BELLAVISTA

Vendo dos motores eléctricos, uno de media y el otro de un caballo de fuerza. Una bomba hidráulica de tres émbolos, impelente y excelente, que puede elevar cinco galones de agua por minuto á una altura de doscientos pies. Esta bomba funciona con cualquier fuerza motriz. Un almáximo de naranjos de uno y de dos años de edad.—G. Rucavado. — Setiembre 6. 30 v. alt.

AVISOS TELEGRÁFICOS

En esta sección se publicarán avisos que no pasen de 25 palabras á 10 céntimos cada vez. El exceso de palabras será á precio convencional.

Vendemos barato un trapiche de hierro ya usado, de tres mazas con piñón y rueda catarina para su conectación. Varias pailas gran tamaño también, usadas pero de fácil composición. Varias ruedas dentadas y poleas. Dos teléfonos en regular estado. Dos cultivadoras casi sin uso. Una campana de 16 x de boca. Como 3 ó 4 quintales cobre en pedazos á diez centavos libra. Darán razón, Apartado 19—Alajuela.—18 de Octubre.

Se alquilan dos casas grandes, una en San Pedro del Mojón y otra 50 varas al S. O. del Parque Central. Parapormenores entenderse con Emanuel Jiménez.—Oct. 15. 15v.

En don Arturo Lara queda depositado mi poder generalísimo.—San José, 1° de octubre de 1903.—José Antonio Lara. Octubre 6. 10 v.

Dinero disponible. Con buenas garantías se dan pequeñas sumas á interés. Se compra una urna pequeña ordinaria. Informará Manuel Soto.—San José, octubre 16.—10v.

MUSICA

buena y barata desde terceto hasta sexteto para serenatas, bailes y banquetes etc. Además, se dan clases á domicilio de guitarra ó tándurria. Pormenores á ALFREDO MARCHENA, 50 varas al Este del a pulpería del Limón.—San José, 3 de octubre. 1m.



ANGEL M° SANCHEZ

AGENTE COMISIONISTA
—CARTAGO—COSTA RICA—

Negociante de sellos extranjeros para coleccionistas. Cambia por los del país de la presente emisión y antiguas, de 1/2 real y dos reales, de don Próspero Fernández y don Bernardo Soto, precios surtido y buen estado. También compra por dineo. Unico Agente en Cartago, de una de las mejores fábricas de sellos de hule, caucho, metal etc. que existen en San Francisco de California. Un hermoso catálogo ilustrado á la orden para quien lo solicite. Vende tinta para sellos de hule, colores negra y violeta, garantizada.

RAMON MORALES R.

Especialista en trajes de etiqueta, ofrece á la juventud josefina su establecimiento de sastrería, á la última moda ó al gusto más exigentes en los bajos de la casa de doña Inés Bolandi, frente á la librería de Lines Avenida Central, No. 37. Setiembre 10. 1m.

LA PERLA

TALLER DE JOYERIA Y

PLATERIA DE ANTONIO LAZZARI A & CIA.

Tiene el honor de ofrecer á este respetable público su taller situado en la Calle 18 Norte n° 34 frente al Mercado. En el cual hacemos toda clase de trabajos como monogramas y letras esmaltadas en colores; monturas de brillantes marquezas y rosas de brillantes, cadenas largas para señoras, collares, leontinas, colgantes y todo lo que se relaciona con el trabajo de joyería y platería. Garantizando que los trabajos que se hacen en este Taller no desmerecen en nada con los extranjeros. —PUNTUALIDAD, ESMERO Y BARATURA—Setiembre 25.—1m.

EL IRAZU EN ERUPCION

— LA BICICLETA —

COMERCIO DE VIVERES Y LICORES

En este simpático establecimiento conocido por todos, por lo variado e nsus mercaderías y surtido completo, cuanto lo frescas y baratas. Se avisa que en este mes llega el surtido para la fiesta de navidad, especialidad. Cartago, 18 de octubre de 1903.—1m.

Una buena ocasión

Vendo ó doy en arrendamiento una finquita en Santiago de Cartago, por no poder asistir personalmente. Consta poco más ó menos de 30 manzanas. Hay cultivadas 10 de caña de azúcar y 7 de café con muy buena cosecha. Tiene una casa nueva de habitación y otra para mandador. Un trapiche completo con tres pailas y horno arreglado para el consumo del bagaso. Clima excelente y tierra sumamente fértil.—ANGEL M. VELAZQUES.—San José, octubre 7 de 1903. 1m.

LIBROS Se compran libros de segunda mano. Acudir á esta Redacción.